

# 大南の軌跡

武蔵村山市立小中一貫校  
大南学園第四中学校  
学園だより 第7号  
令和7年10月31日発行

## 進路の「選択」に向けて

11月を迎え、朝晩の冷え込みが一段と厳しくなりつつあります。天候も変わりやすく、気を抜くと風邪や感染症にかかりやすくなり、体調管理には十分気を付ける必要があります。特に3年生は、来る「進路決定」に向けて、大事な時期が始まります。

本校では10月14日に、3年生と保護者を対象とした、今年2回目の進路説明会を行いました。そのあいさつの中で、私は次の内容の話をしました。

「進路選択は、もちろん自分が行きたいところを選んでいくのですが、一方で皆さん自身が相手に『選んでもらう』ことが必要となります。選んでもらうためには、基準を満たす、試験で必要な点数を取るなど、そのための努力が必要です。

上級学校の入試にしても、就職試験にても、「自分が行きたい」「ここでこれをやりたい」と思い願うことはとても大切で、これがモチベーションとなってその先の進路を切り拓いていくことができます。しかし、上級学校や企業等も希望があるからと全て受け入れるわけにはいきません。だから選抜が行われます。

選抜の基準は、いわゆる学力（ペーパーテストの結果や内申など）や人物（面接やプレゼンテーション、論作文等）、場合によっては実技・技能（特別推薦等）など、様々な要素についてそれぞれの学校や企業で設定されています。その基準をクリアすることが、まず必要です。

加えて、「この人は入ったらしっかり頑張ろうしてくれるだろうか」「ここに入ったら、ふさわしい振る舞いをして成長してくれるだろうか」など、上級学校や企業は入ってくる人材に期待をもって選抜試験を行います。

### 11月は「ふれあい（いじめ防止）月間」です

6月にも実施しました「ふれあい（いじめ防止）月間」を、11月にも実施します。

皆さんの身の回りにいじめがないか、困っている人がいないかアンケートをとったり、必要な指導をしたりしていきます。また、普段からいじめが起こらないよう、未然防止を図っていきます。御家庭でもお子様のことでお気付きの点や御心配なことがございましたら、遠慮なく学校に御相談ください。また、スクールカウンセラーも相談対応いたします。いじめや嫌がらせで辛い思いをする生徒がいないよう、学校全体で取り組んでまいります。

武蔵村山市立小中一貫校大南学園  
第四中学校 校長 福泉 宏介

そのため、自分が入りたいと思うところで、したいことがあるならば、それを実現するために基準をクリアするとともに、相手の期待に応えていくことをアピールして、自分を「選んでもらう」ことが必要です。

中学校では、進路学習やまちづくり学習をはじめとする様々な教育活動を通じてキャリア教育を行っており、その中で身に付けるべき「基礎的・汎用的能力」について次のように取り組んでいます。

#### 基礎的・汎用的能力の4つの力

- 人間関係形成・社会形成能力  
(話合い活動、学級活動、委員会、行事等)
- 自己理解・自己管理能力  
(進路学習、係活動、自主学習・学習計画等)
- 課題対応能力  
(総合的な学習の時間、まちづくり学習等)
- キャリアプランニング能力  
(職業理解・職場体験、上級学校についての学習、キャリア・パスポート等)

かつこの中は、これらの能力を育てる取組の例を挙げています。普段からしっかりした学校生活を送っていれば、これらの力は身に付けられるようになっています。3年生の皆さん、まずは計画的に学習して期末考査に臨み、進路「選択」を成功させて希望を実現しましょう。1・2年生の皆さんも、日々の学習や生活を大事にして、これらの力を身に付けていきましょう。

期末考査が終わったら、今年もランニング・ウォーキングイベントを実施します。怪我や病気に気を付けて、健康管理と体力作りにも並行して取り組み、風邪や感染症に負けず、しっかりととした体幹を鍛える体づくりをしていきましょう。





第48回を迎年の合唱コンクール、「輝」～歌声が紡ぐ一瞬の奇跡のスローガンの下、令和7年10月23日(木)に武蔵村山市民会館(さくらホール)大ホールで開催しました。

×でも逐次お伝えしてきたとおり、どのクラスも一丸となってよい合唱、よい歌を追求して練習に取り組み、本番の舞台に臨んでいました。その様子と歌声は、どのクラスも練習の時とは比較にならない素晴らしいでした。



### ～当日のプログラム～

#### 開会式

#### 1年生の部

##### 学年合唱

- 1年3組 自由曲「大切なもの」
- 1年2組 自由曲「マイバラード」
- 1年1組 自由曲「怪獣のバラード」

#### 2年生の部

##### 学年合唱

- 2年3組 自由曲「旅立ちの時」
- 2年1組 自由曲「時を越えて」
- 2年2組 自由曲「HEIWA の鐘」

#### ～昼食～

#### 3年生の部

##### 学年合唱

- 3年3組 自由曲「青い鳥」
- 3年2組 自由曲「青葉の歌」
- 3年1組 自由曲「はじまり」

#### 発表の部

##### 3年有志合唱「モルダウ」

##### 吹奏楽部「マツケンサンバ」「ヤングマン」

#### 閉会式

今年の金賞は、1年3組、2年2組、3年2組にそれぞれ贈られました。おめでとうございます。

入賞とはならなかったクラスも、それぞれ聴き応えがありましたし、ここまで努力は無駄にはなりません。自信をもつて、これからも頑張っていきましょう。御来場いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。

# 大南学園第四中学校の「まちづくり学習」の取組

本校では、まちづくり学習について、「自分たちの住んでいる町の伝統や文化を知り、故郷を思う心を育てる」「協同作業を通して、人と協力して作り上げることの楽しさや達成感をもたせる」ことを目標にして、各学年の総合的な学習の時間を中心に取組を進めています。以下、その一部を紹介します。

## 1年生

### 地域について調べ、伝える学習

1年生では、「自分たちの住んでいる町について理解を深め、郷土愛を深める」とこと、「調べたことを分かりやすくまとめ、伝わるように発表すること」を目的としています。自分たちの住んでいる武蔵村山について、様々な視点から調べて、その発表をしたり聞いたりすることで、より理解を深めています。また、何をどう調べればよいか、調べたことをどのようにまとめればよいかなど、情報活用や発信についてのリテラシーを学ぶとともに、調べたことをグループで共有・整理しまとめて一つのものをつくる協同作業を通じて、コミュニケーション能力の育成と自己有用感の醸成を図っています。



## 2年生

### 地域について調べたことを発信する学習

昨年の学習を思い出しながら、クラスの中で同じテーマに関心をもった人でグループを組み、「モノレールの新駅に武蔵村山をPRするポスターを貼るしたら?」と、武蔵村山の伝統や文化、産業などについてひろく知ってもらえるようなポスターを制作しました。各グループで、調べた内容の見せ方、キャッチコピー、デザインなども含めていろいろな工夫を取り入れながら、武蔵村山についての情報を魅力的に発信するポスターが出来上がりました。授業ではそのポスターについて、取り組んだテーマと工夫のポイントを発表し合い、できたポスターの投票も行いました。



今回制作したポスターの一部を、11月8日(土)・9日(日)に行われる「第17回村山デエダラ祭り」で掲示することになりました。ぜひ会場で御覧ください。

## 3年生

### 持続可能なまちづくりについて考える学習

3年生は3学期に、これまでの学習を踏まえた上で、SDGsと関連付けながら「持続可能なまちづくり」について取り組んでいく予定です。取組内容については、今後Xや学校だより等で紹介していきます。

# 11月 行事予定

日	曜	学校行事等	日	曜	学校行事等
1	土		16	日	
2	日		17	月	R&W
3	月	文化の日 東京都教育の日	18	火	職業講話(1)
4	火	④cut 三者面談(3)	19	水	R&W 職員会議
5	水	三者面談(3)終	20	木	R&W
6	木		21	金	
7	金	朝礼 安全指導	22	土	
8	土		23	日	勤労感謝の日
9	日		24	月	休日(勤労感謝の日の振替)
10	月	期末考查1日目(英美技家)	25	火	R&W
11	火	期末考查2日目(学国社音)	26	水	R&W
12	水	期末考查最終日(学数理体) 専門委員会	27	木	
13	木	中央委員会	28	金	
14	金	生徒会朝礼 避難訓練	29	土	
15	土		30	日	

※「R&W」は「ランニング・ウォーキングイベント」のことです。詳細は別途お知らせを配布します。



## 四中の10月 ほぼ毎日Xで発信しています

ホームページはこちら↑



10月1日(水) 放課後、後期第1回となる専門委員会が開かれました。今回は組織(3役)決めや活動内容の確認を行っています。



10月3日(金) サポート教室(特別支援教室)では「俳句大賞」として、生徒と先生から応募のあった俳句を展示しています。



10月7日(火) 本日から学年合唱練習が入ってきました。本日2校時は1年生。会場での入退場や舞台上での整列位置の確認を行い、実際に一度歌ってみました。



10月9日(木) 2年生は職場体験の発表会の続きを进行了。短時間での発表でしたが、自分の思ったことや感想を端的に述べていました。



10月10日(金) 後期初めての生徒会朝礼が行われました。委嘱状を受けた本部役員・各委員長から、早速後期の活動目標が示されました。



10月14日(火) 3年生生徒・保護者対象の進路説明会を行いました。分からぬことは一つ一つ確認しながら進めて行きましょう。



10月15日(水)「縦割り交流会」の様子から。学年を越えて交流し、互いによい刺激を与え合っていました。



10月20日(月) 当日使われる「めくりプログラム」は、実は各クラスから達筆な生徒が集まって、一枚一枚手書きしています。